

10 CÉNTIMOS

El Día de Cuenca

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

Telegramas: CIA. Redacción, Administración y Talleres: COLON, 12. Teléfono núm. 13.

Julián Velasco de Toledo DIRECTOR Joaquín Velasco de Toledo ADMINISTRADOR

Capital: 1,00 pta. mes. Fuera: 8,25 trimestre o PAGO ADELANTADO. Anuncios y reclamos según tarifa

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Carlos Valentín Carretero Serrano Jefe de la Sección Administrativa de Primera Sección de Comarcas FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD el día 21 de octubre de 1920 A LOS 46 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su esposa, D.ª Julia Portero; hijos Amalia, Ramón, Carlos y Angelita; tios, primos, hermanos políticos y demás parientes. Al recordar tan sensible pérdida ruegan a sus amigos un acto de piedad por el eterno descanso de su alma

¡Cortes! ya abiertas están y el pueblo está boquiabierto; ¡zizquierdas que vais al pan todo en vosotras ha muerto! Ya del desastre no se hable en este pueblo sumiso, el asunto es claro y liso: no es ninguno responsable. EL TÍO CORCOJO.

INVERSIÓN POCO ACERTADA Lamentaría muy de veras incurrir en el desagrado de los respetables señores que han acordado el destino que ha de darse a los fondos recaudados para los soldados de Melilla; pero no puedo por menos de dar mi modesta opinión. Muy acertada creo la inversión de dichos fondos en lo que afecta a la parte que en metálico ha de darse a los soldados, pero entiendo que la cantidad destinada para la adquisición de una torreta blindada con ametralladoras, no ha debido aplicarse para eso, toda vez que el ánimo de la mayoría de cuantos han contribuido a tan patriótica obra, no fue eso, sino que esas cantidades han sido generosamente donadas al solo objeto de que, directamente, las perciban los soldados para que puedan atender a sus necesidades particulares. ¿Por qué se dice que no para los soldados de Melilla, y luego no se hace así? Yo creo que no tenemos obligación de adquirir por nuestra cuenta pertrechos de guerra; sino que eso incumbe solamente al Estado; a cuyo fin ya se ocupa de consignar en el presupuesto de Guerra las cantidades necesarias. ¿Quién ha de ser el propietario de esa torreta blindada? No cabe duda alguna que será el Estado y no los soldados; por consiguiente puede decirse que los fondos se han recaudado para el Estado y para los soldados. ¿No podría quedar sin efecto la adquisición de la torreta? Eso sería lo más acertado, quedando desde luego cumplida la voluntad de los donantes. Esta es pues mi opinión y si alguno demuestra lo contrario, queda en el uso de la palabra. LEOVIGILDO ENEBRA. Poyatos, 25 octubre 1921.

de la ciudad, donde encuentran buenos sueldos y más comodidades para la vida. Segundo. Pingües beneficios obtenidos por los corredores del manejo de los productos comestibles. Un agricultor escribe lo siguiente: «Acabo de averiguar lo que he sacado de la venta de los huevos, pollos y nata del año pasado y he resuelto no renovar el negocio el año que viene». Otro dice: «Todo lo que vendemos va bajando de precio y lo que compramos va encareciendo, de modo que lo único que nos queda que hacer es irnos a la ciudad y buscarnos trabajo allí y aprovecharnos de las ventajas de sueldos subidos, y la hacienda... ¡que se quede sola! ¡Para qué trabajar doce o quince horas al día cuando podemos ganar más con ocho horas de trabajo, sin necesidad de arriesgar dinero, sin perder nada y pudiendo descansar y solazarnos diez y seis horas al día?». Por supuesto que esto no lo dicen todos. Los individuos más descontentos de una clase social cualquiera son siempre los más prontos a expresar sus pensamientos, y hay miles de agricultores de ideas conservadoras que saben por experiencia amarga lo que es la amenaza de quedarse sin hacer el trabajo, pero aún estos reconocen las duras condiciones económicas en las cuales trabajan en comun con sus cofrades más vocingleros. Indudablemente muchos agricultores no se dan cuenta del camino que hay que recorrer desde la hacienda hasta la mesa, que a ellos les parece símbolo verdadero de la rapacidad de los corredores, lo cual puede justificarse verdaderamente con la misma teoría con que se justifican la producción centralizada y la división del trabajo en la industria. Mientras que la agricultura sea la producción más practicada por temporadas, y así lo será mientras no se consiga sujetar la meteorología a la voluntad de los que quisieran explotarla, y mientras la gente se empeña en apañarse en las grandes ciudades, imposible parece que se llegue a sustituir por otro mejor el mecanismo del transporte, la clasificación, la venta y la reventa que juntos constituyen la colocación en el mercado de los productos del trabajo. L. M.

Teatro Principal EL SÁBADO Y DOMINGO GRAN TROUPE LILIPUTIENSE Del Circo Paris con su colección de animales Son domadores, cancionistas, coupletistas, excéntricos, payasos, bailarinas, musicales, etc., etc.

UNA VISITA

Hemos admirado con deleitoso entretenimiento en el cada día más acreditado taller de mármoles, de Jesús Martínez e hijos, hoy instalado en el sitio más céntrico de la ciudad, cuantas artísticas obras tenían terminadas dichos laboriosos artífices, notables por la belleza de expresión y la delicada ejecución de las mismas. Merced a su incansable actividad, han logrado reunir una selecta clientela en la provincia compitiendo con los mejores talleres de otras capitales en precios y calidad de los encargos. Para la difunta sobrina de don Eusebio Ramírez, vimos un severo sarcófago primorosamente cincelado, otro para el padre de don Benito López Chust, también de gran estilo funerario. Para Huete tenían terminados otros, destacándose por la generalidad artística, el de la familia de los sucesores de Díaz y el de D.ª María L. Peña. Destinados al cementerio de Tarancón, vimos uno para los señores Rocaverti y otro para la familia de D. Carlos Aparicio y para el de Vallejos tres trabajos de acertada originalidad para los señores García Alcalá, Fernández Avilés y Soriano. Felicitamos al Sr. Martínez e hijos por el creciente desarrollo de su artística industria.

vida y de un gran «chico», colocados sobre visos de seda. Las jovencitas y señoras jóvenes prefieren el encaje ocre, amarillento o francamente blanco; todas lucen sus brazos, más o menos ebúrneos y perfectos. Todas llevan el talle muy marcado, con grandes bandas de tul o seda, que se anuda con un lazo exagerado en las caderas o en la espalda, recordando el antiguo polison. El vestido camisa ha desaparecido por completo, y ha sido reemplazado por una especie de funda, sobre la que se coloca una túnica o se drapea a los lados exagerando la línea de la cadera. Los colores armonizan maravillosamente con el cutis, el color del pelo, que aureolan deliciosos rostros: azul viejo, rojo oscuro, verde jeda, canela, verde hoja, arena, para los trajes de lana. El limón, perla, gris perla, plata, melocotón, azul pavo, verde, sirven de fondo a las túnicas de encaje y tul, muselinas plisadas, caladas o discretamente bordadas... La señora está encantada. La última visitante acaba de envolverse en su capa de punto, de seda azul marino, muy flojo, por cuyas mallas se ve un torro color cereza, bordado con grandes motivos de oro, una verdadera maravilla, que ha dejado en el coigador hasta última hora para que, al marcharse, todas puedan contemplarla. Un apretón de mano, finamente enguantada. Última sonrisa... Sigue el silencio. Y así, sucesivamente, van marchándose sus amigas, y ella, un poco fatigada, piensa en que no merece la pena tomarse tanta molestia para estar rodeada de sus amigas, como en cualquier hotel de moda... LEONOR DE OLÓZAGA.

PROBLEMAS DE ESPAÑA.

El bien de familia

El principio jurídico social de la colonización interior responde exactamente a evitar las luchas de clases por el medio más suave, pero más radical también, suprimiéndolas. Existiendo latifundistas, existirán, como su escuela infame, muchedumbres de campesinos sin comer. Manteniéndose los minifundios, habrá asimismo miles de labradores que, teniendo tierras, no podrán subsistir porque la producción es insuficiente. Pues ni latifundios, ni minifundios, ni pobres labriegos, cultivadores de fincas microscópicas, ni poderosos terratenientes, dueños de leguas y más leguas de terrenos sin cultivar. Entre el latifundio y el minifundio, la colonización interior ofrece ese organismo de alianza entre la democracia y la técnica que se llama «propiedad media» o «bien de familia». La bibliografía del «bien de familia» es la catadura más sencilla y eficaz para solucionar el problema agrario andaluz. Los chistosos, políticos y periodistas, que sin preparación una nor pretenden abordar el magno problema, deben leer alguno de estos libros ejemplares: El del profesor Florentino Nepi Módona: «El bien de la familia» inembargable y la protección de la pequeña propiedad en la legislación extranjera e italiana. El del gran estadista y publicista, también italiano, Luis Buzzatti: «La tutela económica, jurídica y social de la pequeña propiedad». El del publicista francés Brnarlet Mauget: «El bien de familia inembargable». El del profesor inglés Enrique Levy: «Grande y pequeña propiedad». Y el del profesor de la Universidad de Pisa Dino Taruffi: «El concepto de la colonización agrícola».

principales países y en España, publicados en el BOLLETIN de la Junta Central de Colonización.

El problema agrario andaluz no puede resolverse más que de un modo: por la colonización interior. Repartiendo las tierras, no en loca y utópica propiedad común, sino en científica y naturalísima propiedad familiar (bien de familia), y labrándolas, no en arbitraria y caprichosa decisión individual, sino en naturalísima y científica organización societaria (cooperativas).

De esta manera, el labrador poseerá su tierra, conforme al gran principio de Schaffle, «el producto íntegro del trabajo», y al que después de haberlo expuesto nosotros tantas veces en tantos periódicos, hemos visto inscripto en las banderas socialistas de Primero de Mayo: «La tierra, del labrador».

Principio que, bien lejos de proclamar el comunismo de la tierra, santifica el individualismo de su propiedad, según la inalienable e imprescriptible naturaleza humana.

La solución, por tanto, ha de ser individualista en la propiedad, y socialista en los métodos culturales de cooperación. Al viejo grito comunista: «¡Tierra y libertad!» hay que oponer este otro, armonía de ciencia y democracia: «¡Tierra y cooperación!».

CRISTÓBAL DE CASTRO.

De la Ventilla a Manguao

Del momento

De octubre, el mes finaliza, días de frío y «Tenorio», ya se ha puesto don Liborio su veterana polliza.

El frío invernal llegó rasgando las tardes bellas, y el alma entera me heló la carta de Cabanellas.

Prosa viril, prosa espuma, de un temple austero e hispano, mas no le tiembla la mano con la espada o con la pluma.

Graves cosas de Melilla la prensa discute y glosa, es Monte-Arruit triste fosa y nacional pesadilla.

¿También bombas en Tetuán de las turbas de Abd-el-Krim? mientras las juntas están... y el pueblo diciendo: Prim.

El Parlamento se abrió y el gran debate agoniza, ¡oh liberales de Tizza, prisioneros de Cambó!

Cambó, listo financiero que nos arregla la Hacienda, al final de la contienda nos dejará sin dinero.

CUESTIONES AGRARIAS

Capítulo de quejas

El departamento de Correos de los Estados Unidos mandó últimamente unos cuestionarios a docecientos mil agricultores. Cuarenta mil de ellos contestaron y de ellos tal vez el cincuenta por ciento manifestaron su intención de abandonar sus fincas o de reducir notablemente la extensión de sus cultivos.

Los motivos que tienen de queja pueden resumirse en los dos puntos siguientes:

Primero. Dificultades para conseguir trabajadores para sus haciendas; aquéllos y sus hijos han sido seducidos por los atractivos

Tercio de extranjeros (LEGIÓN EXTRANJERA)

¡ESPAÑOLES! ¡EXTRANJEROS!

Venid al Tercio de extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales.

Se abre un enganche por la duración de la guerra. Premio, 300 pesetas.

Sigue abierto el enganche por cuatro y cinco años, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente.

En el Gobierno militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna.

El Tercio extranjero es un Cuerpo ya glorioso.

Hidráulica Conquense

Mosaicos para Pavimentaciones Modernas

CRONICA FEMENINA

La señora, recibe

Hoy es día de «recibo», palabra profunda que contiene un poco de angustia.

Desde por la mañana la señora está en pie, dirigiéndolo todo, ocupándose de una infinidad de detalles, confiados únicamente a su buen gusto; marea a la doncella, etc., etc.

Por fin, todo está a su gusto. La habitación ha tomado un aspecto de hospitalidad refinada y encantadora.

El salón, deliciosamente adornado, con profusión de flores, parece un misterioso y coquetón jardín, iluminado por la tenue claridad del día, que se filtra a través de las cortinas de tul con transparentes rosados.

Un delicado perfume flota en el ambiente, mientras que la señora, ya tranquila y sonriente, da los últimos vistazos; con sus dedos de hada shueca un almohadón, estira un tul, deshoja una rosa al pie de un esbelto búcaro que se yergue, presumido, ante un espejo. Una discreta mirada al conjunto, un vistazo a los grandes espejos que reflejan, triplicada, la imagen... Todo está a su gusto.

Comienzan a llegar las invitadas, todas elegantes; la mayoría, guapas; las otras, arregladas con mucho arte; algunas, jóvenes, otras, recién casadas; muy pocas entran ya en la madurez.

La recepción está en su plenitud: se oye el murmullo de las voces femeninas, las risas jóvenes y alegres. ¡Qué elegantes están todas! ¡Cómo se adivinan el afán que tenían todas en sobrepasarse las unas a las otras!...

Mucho, mucho encaje, formando vestidos ligeros, de forma atre-

La doctora inmortal

Queremos en la inmensa mayoría de los casos que la posteridad consagre sus parabienes y lo nuestra memoria de una manera definitiva; nuestro deseo es que la FAMA nos acaricie mimando nuestras sienes con la aureola de la admiración; finalmente, nos parece todo poco si de boca en boca nos oímos articular nuestro nombre hiriendo las vibraciones del sonido la más funesta de la condición humana: el orgullo.

A la hora en que mi lápiz vuela sobre las cuartillas sin rumbo exacto, y determinando orientación fija de conceptos, «idealizando» —valga la frase— la moderna sociedad los «postineros» lanzan al espacio literario el nuevo «invento», sugerido de su molleza intelectual —se creen los tales— de un libro de patriotismo, claramente hablando, la idea de las 50.000 pesetas que quieren asegurar para «calefacción» en el próximo invierno. Y de que la «idea» patriótica no es de ellos; es a lo que, principalmente en los párrafos que siguen he de coñir mi pobreza de pensamiento.

En nuestra Biblioteca Nacional, sin buscarlo, me encuentro un Manuscrito, que, entre otras cosas, dice: «...España, aunque como impedida del ejercicio de las Armas, acudió tarde al de las Letras, ha hecho en poco tiempo tales pro-

doma, con licencia por enfermo. 15: una factura de Fontana por una botella de Jeréz para dos enfermos en el Hospital, 7; al soldado Manuel López herido en el brazo derecho, 25; al soldado Víctor Palomino un mudado de ropa interior, dos pañuelos, un par de calcetines, mas 10 pesetas.—Total 450,80.

RESUMEN

Importan en ingresos. 2.059,20
Importan los gastos. . . 450,80
Diferencia a favor de la Cruz Roja . . . 1.608,40

Información

Se encuentra enferma de algún cuidado, la esposa de nuestro buen amigo D. Valerio Merchante, cajero del Banco Zaragozano en esta plaza.

Ha llegado a ésta el joven profesor de Música D. Antonio Pérez, el cual se hará cargo de la dirección de la Banda provincial, para la cual ha sido nombrado en propiedad.

El catedrático de Religión de este Instituto D. Eusebio Ramírez,

se le ha concedido una licencia de un mes.

El día 21 del actual mes. se cumplió el segundo aniversario de la muerte del inolvidable compañero y amigo D. Carlos Valentín Carretero, jefe que fue de la Sección administrativa.

En tan triste fecha reiteramos a la familia del finado nuestro pésame.

Entre la oficialidad del batallón de Cazadores de Reus, que recibió en alta mar orden de desembarcar en Ceuta, va mandando una compañía, el joven capitán D. Luis Fernández Castañeda.

El secretario general de la Junta Central de Colonización y Repoblación interior, nos ha remitido un ejemplar del último número del Boletín de esta Junta conteniendo tan importante publicación el siguiente sumario:

Memoria de la Asociación cooperativa de colonos de la Colonia Agrícola "La Alquería" (Huelva), correspondiente al año 1920.

Memoria de la Asociación

cooperativa de colonos de la Colonia Agrícola "Sierra de Salinas" de Villena (Alicante), correspondiente al año 1920.

Memoria de la Asociación cooperativa de colonos de la Colonia Agrícola "Galeón" de Cazalla de la Sierra (Sevilla), correspondiente al año 1920.

CALENDARIO

MÉTODO 1921

OCTUBRE

28

VIERNES

Día 28, viernes. Santos Simón y Judas Tadeo, apóstoles. Vela al Santísimo. Continúa teniendo lugar en la Iglesia de San Felipe, de cinco a siete de la tarde.

Un amigo nuestro, de estatura giganteca, ha contraído matrimonio con una mujer atlética.

—¿Qué buenos mozos se preparan!—decía el padrino alegremente.

Uno de los convidados suspiró con tristeza.

—Suspiro—dijo—pensando en una familia que necesariamente ha de venir a menos.

Ideas de un fraile portugués: "Hermanos míos—decía desde el púlpito,—los moros son nuestros prójimos; los judíos son también nuestros prójimos; los castellanos son casi nuestros prójimos".

Julio trata de alquilar un cuarto bajo.

—¿Cuánto renta esta habitación?—pregunta al portero.

—12.000 reales.

—Es un precio muy caro.

—No ve V., señorito, que en la casa hay ascensor?

Se anuncia la provisión de la vacante de Médico titular de la villa de Fuenterrabías, provincia de Valencia, con el haber anual de 5 000 pesetas, pagadas por trimestres anticipados. Plazo para solicitarle, treinta días.

Proprietarios: Se compran casas en la parte alta de la población. Ofertas en esta administración.

Preparación para ingreso en la Escuela Normal de Maestros e Instituto

REPASO DE ASIGNATURAS DE LA CARRERA DEL MAGISTERIO

ANGELA VALLEJO

PLAZA DE CÁNONAS, 17

Caja Mutua Popular COOPERATIVA DE AMORRO, CONSUMO Y CRÉDITO

Desea entrar en relación con persona apta para desempeñar el cargo de AGENTE PRODUCTOR, en la provincia de Cuenca. Condiciones a tratar verbalmente. Escribir a Velázquez, número 3, MADRID.

IDIOMA FRANCÉS

Clases exclusivamente prácticas de conversación, escritura y traducción a cargo de D. JÚLIO PEREZ MORO, autor de la

FONOLOGÍA FRANCESA para uso de españoles Profesor del Ateneo popular de Barcelona y de «La Politécnica» de Guadalajara

General Lasso, n.º 7, 2.º—CUENCA (Horas de 6 a 8 de la tarde)

Venta de pinos

Habiéndose señalado en las dehesas de "Valdelinfuerno" y «Hontanillas» del término municipal del pueblo de Tortola, ciento diez y nueve mil cuatrocientos setenta pinos, se admiten proposiciones para la compra de los mismos en el monte y de pie, después de verlos, los que enseñará a los compradores el guarda de dichas dehesas.

La proposición de compra se hará por el total de los pinos señalados o solamente por el número de rollizos y quintales para minas, señalando precio por el total o por los rollizos y quintales, o por unos y otros separadamente, pudiéndose hacer la compra en un año o dos como máximo.

Las proposiciones, una vez vistas, pueden mandarse al propietario de los mismos D. Fernando Muñoz Balsalobre a Huesca, o en Cuenca a D. Cayo F. Converse, durante este mes de octubre.

Si necesitaren los compradores alguna aclaración o hacer alguna pregunta, pueden dirigirse al citado propietario de Huesca.

El Doctor BARRIO DE MEDINA

Especialista en Dermatología y Sifiliografía de Madrid. Miembro de la Academia Médico-Quirúrgica Española y de la Sociedad Española de Dermatología y Sifiliografía.

Para consulta exclusivamente de los enfermos de su especialidad en Madrid, en la calle de Augusto Figueroa, 11 y 13.

Primera consulta. 25 pesetas
Siguietas. 10

y en Cuenca todos los años durante el mes de agosto.

Tratamientos modernos de las enfermedades de la piel y de la blenorragia. Vacunoterapia, Albumoterapia, Reacción de Wassermann, Suetinorreacción. Análisis de líquido Cefalorraquídeo. Tratamiento, intrarraquídeo de la neurosífilis. Inyecciones de Neosarsan silber-salvarsan y salvarsan sódico.

"PANIFICADORA CONQUENSE"

FÁBRICA DE HARINAS POR CILINDROS Y DE PAN

FÉLIX SAIZ

AUTO-TRANSPORTES CONQUENSE

Se admiten transportes de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limitrofe; dentro de carreteras.

FÉLIX SAIZ

VENTA DE CAMIONES "OPEL"

Representación para la provincia de Cuenca

FÉLIX SAIZ

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECTORES

Medicina general: D. PEDRO DE LA MUELA

Especialista en enfermedades de la mujer y del niño.

Cirujano operatoria: D. ANTONIO CALDERÓN

Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.

Operaciones quirúrgicas en general.—Análisis de sangre, orina y jugo gástrico.—Vacunas contra la Tuberculosis.—Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias.—Tratamientos eléctricos.—Rayos X.

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana

Honorarios: Primera consulta. 10 pesetas

Las restantes. 5

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde.

Cuenca—Calle de Cervantes, 3—(Hotel de Narciso Crespo).

BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital 3.000.000 de pesetas—Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES

Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, depósito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONAEN CUENTAS CORRIENTES

A la vista. 2 por ciento

» tres meses. 2 y 1/2 por ciento

» seis meses. 3 por ciento.

» un año. 4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento.—DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58.

Juan Correcher (HEREDEROS)

Maderas de Cuenca para construcción y cajas-envases

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENES

MADRID. ARANJUEZ

Paseo de San Ysidoro. Junto a la Estación del Ferrocarril

CUENCA

Junto a la Estación del Ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 7. MADRID TEL. 296



Advertisement for 'Elíxir CALLOL' with text: 'que dá fuerza, vigor y juventud'. Includes a small illustration of a bottle and a box of the product.

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIAS LOPEZ

SON LOS MEJORES DEL MUNDO

Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías.

Basilio Lumberras Médico-Dentista

FELIPE III, 4 Y 6.—MADRID

Horas de consulta: de diez a una y de tres a siete

GRAN TALLER DE MARMOLISTA DE JESÚS MARTÍNEZ É HIJOS

Sarcófagos, Panteones, Pilas, Esculturas, Trabajos para Muebles, Pavimentos, etc., etc. Especialidad en trabajos de cementerios

General Santa Coloma, 1 y Carrillo de Albornoz — CUENCA —

Fábrica de Muebles Maderales

VARIADIDAD EN COLORES Y DIBUJOS Cemento Portland «Iberia» Francisco Cebrián COLÓN 33.—CUENCA



DE CÓMO YO PREPARO UNA DELICIOSA NATILLA ECONÓMICA DURANTE LA CARESTIA DE LOS HUEVOS

Compre en una tienda de comestibles un cartón de POSTRE IDEAL. De aproximadamente UN LITRO de leche, separo una tacita, en la que deslío uno de los cuatro cartones que contiene el paquete. El resto de la leche lo hago cocer, añadiendo azúcar y así a voluntad. Cuando a té hirviendo la retiro del fuego y mezclo la leche que tengo preparada. Luego pongo todo otra vez al fuego cociniéndolo durante algunos minutos hasta que se forme una natilla.

Antes de servir se mezcla bien la nata que se ha formado encima de la crema.

1,20 PARA CUATRO LITROS DE NATILLAS Económico - Nutritivo - Sabroso GUSTOS: Chocolate, Almendra, Limón, Vainilla, Café

Compañía de Productos Alimenticios S.A. SAN SEBASTIÁN

Vicente Bertolín

CALLE DE LA LIBERTAD ALBACETE

ACADEMIA DE CORTE Y LABORES

dirigida por D. PILAR PÉREZ MORO (Profesora diplomada en Madrid y Barcelona)

Clases de Corte y confección de prendas de señora.—Ropa blanca.—Bordados a máquina y a mano.—Flores y adornos.

Clases colectivas e individuales.

Preparación para el ingreso en la Normal y enseñanza de labores de los cursos del profesorado.

General Lasso n.º 7.—CUENCA

SE NECESITAN oficiales de carpintería mecánica, con buenos jornales, en la fábrica de D. Luis Santa María. Diríjase por escrito personamente al señor administrador en Cuenca.

Abonos M. N. O.

Table with 2 columns: Abono and Composición. Includes: Acido fosfórico (soluble al agua y citrato) 13%, Oxido de manganeso 2,50%, Equivalente a Sulfato de manganeso 6%

Abonos para toda clase de cultivos, fabricados racionamente según la naturaleza de los terrenos

DEPÓSITOS Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda, La Gineta y Tomelloso

F. BIETO

Taller de escultura en mármol y demás piedras. Restauración de Iglesias y fachadas en escayola.—Especialidad en trabajos artísticos para cementerios

Estátuas, Panteones, Sarcófagos y Lápidas. Calderón de la Barca, 12 y 14.

CHOCOLATES

Los mejores del mundo por su excelente calidad. Marca Dos Globos DE ZARAGOZA

De venta en todos los establecimientos de comestibles. Representante en esta capital D. Saturnino Sánchez Cardenal Payá, 5

Large advertisement for 'Anís del Mono' by Vicente Bosch. Includes text: 'VICENTE BOSCH.—BADALONA' and 'Anís del Mono'.

Advertisement for 'El Gran Tesoro Literario de las Cinco Razas'. Includes text: 'LO GUARDA LA INCOMPARABLE COLECCIÓN UNIVERSAL' and 'COMPANIA ANONIMA CALDE'.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es el más eficaz por los numerosos casos curados por su acción tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vomitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiseptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

CASA PICAZO

CUENCA

TEMPORADA DE OTOÑO 1921

GRANDIOSOS SURTIDOS EN LOS RAMOS DE TEJIDOS, CONFECCIONES Y PAÑERÍA

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES en Lanería y Sedería para vestidos Terciopelos, Paños, Felpas, Caracules y Rizos para abrigos de señoras y niñas.

DEPOSITO DE ARTÍCULOS DE LOS PIRINEOS.—Géneros en pieza, por metros, y distintos modelos de abrigos para señoras y niños en los colores y estilos de mayor fantasía.

SUGESTIVA SECCION DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PA-PA SEN ORA, formada por los modelos de más éxito de LA VILLA DE RARIS, de Madrid, y NEW-ENGLAND, de Barcelona.

ABRIGOS GABARDINA DE GRAN ACTUALIDAD

PARA CABALLEROS.—Precioso y extenso surtido en Pañería de color y negra. Gabanes confeccionados. Pellizas. Impermeables.

Sastrería a la medida - Cortador de primer orden

PRIMERA CASA en Camisería, Corbatería y Géneros de punto

Abonos completos RADIO-SOL

Fórmula especial para Viñas y Olivos

Enriquece la planta notablemente y proporciona un aumento de fruto extraordinario

¡AGRICULTORES! No dejéis de usar este Abono Especial con Garantía de Análisis

Nitrato de Sosa de Chile para el cultivo de Primavera

FEDERICO PICAZO

DEPÓSITO DE VENTA: CUENCA Y TARANCÓN

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL

2.000.000 de pesetas efectivas



completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. 31 años de existencia.

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Seguros de valores.—Seguros de accidentes

Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL.

Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 28.

Aparato Pathé NAU con bombilla eléctrica

CINEMATOGRAFO para pequeñas explotaciones y casas particulares

CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS

VILASECA Y LEDESMA, S. A.

MADRID, BARCELONA,

BILBAO, SAN SEBASTIÁN,

OVIEDO, CORUÑA,

VALENCIA, SEVILLA, LISBOA

AGENCIA

TRACTORES

FORDSON

FORD

EL AUTO UNIVERSAL HUETE

Formerio Montoya

REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA DE CUENCA

Precios sobre vagón Cádiz:

	Pesetas
Sedán con puesta en marcha (5 pasajeros)	1.050
doble Faetón sin puesta en marcha (5 pasajeros)	6.125
con » » » » (5 » » » »)	6.630
Voiterett sin » » » » (2 » » » »)	5.790
con » » » » (2 » » » »)	6.300
Chassis común para coche	4.480
» auto-camión de 1 tonelada con neumáticos	5.875
Tractor agrícola Fordson, sin arado ni rejas	8.390

Estos precios son con Derechos de Aduanas pagados, y están sujetos en cualquier momento a variación sin previo aviso. Extenso surtido en piezas de repuesto legítimas Ford. Cubiertas y cámaras de las más acreditadas marcas, y variedad de accesorios.

LA CATALANA

Compañía de Seguros Contra Incendios a prima fija.—Fundada en 1865.—Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento

Domiciliada en Barcelona, Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Capital suscrito: Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 500.000

Reserva Estatutaria: Pesetas 1.000.000

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1921

	Balances de 1919	Aumentos obtenidos sobre el ejercicio anterior
	Pesetas	Pesetas
Reservas técnicas	4.809.004,47	611.419,50
de previsión y garantía	2.011.226,43	276.826,69
Primas del ejercicio	10.693.513,51	1.106.242,75
Gastos indemnizados hasta 31 de mayo	37.764.202,95	5.916.647,68
Fondos para liberación de capital	150.000,00	100.000,00

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Solera, 8

Autorizado por la Inspección de Seguros en 27 de febrero de 1920

LA ESPAÑA

ALMACENES DE COLONIALES

MANUEL CABALLER

CUENCA

Ultramarinos. Tocino y Embutidos. Carne Frescas y Saladas.—Cafés tostados. Especialidad en Quesos, Galletas y Mantecas.—Vinos, Licores y Escarbachados.—Drogas. Bateria de cocina y Depósito de Alpargatas.

Productos Casa Peñarroya

Superfosfatos, Abonos de Primavera para toda clase de cultivos y compuestos especiales para cada cultivo.

Silvinita 14/16 por 100, 14,50 pesetas 100 kilos

Cloruro de potasa 50/52 por 100, 56 pesetas 100 kilos.

Sulfato de cobre 98/99 por 100, 90 pesetas 100 kilos.

Representante para la provincia

FELIX MONTOYA (HUETE)

EL MEJOR PUR-

GANTE CONO-

CIDO

AGUAS MINERA-

LES NATURA-

LES DE

CARABAÑA

PROPIETARIOS:

Viuda e Hijos de LEALTAD, 12

R. J. Chavarri. MADRID

Colegio Conquense

DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA:

bajo la dirección de D. Lázaro Luengo Triguero

Beneficiado de la S. I. Catedral y Lic. en : : : : : Derecho y Sagrada Teología; y

D. Lorenzo Melero Lerín Maestro Nacional

Alumnos internos, medio pensionistas y externos para el Bachillerato. Magisterio, preparatorio de facultad preparación para penales, telégrafos, etc.

PLAZUELA DEL SALVADOR

Pidan reglamentos y detalles al Director: Obispo Valero 8; y Puerta de Valencia, 9.

Relojería de REDONDO Cuenca

RELOJES de todas clases y departamentos. ARTÍCULOS de ÓPTICA y para REGALOS. Máquinas para hacer medias «Clases Rápida».— Pídanse precios y catálogos

(32)

Folleto de "El Día,"

De la Biblioteca Patria (con autorización)

El vagón de Téspis

FOR

Mauricio López Roberts

Por dos veces intentó dirigir la palabra al público; pero la zagalarda que había en el teatro impedía toda proeza oratoria, hasta que al fin a una tercera intenciona se hizo el silencio, un silencio hostil, pronto a romperse.

—Respetable público—dijo don Pascual con voz tamborina.—un triste suceso nos impide continuar la representación. La señorita Adelaida Torriente es en este momento víctima de una convulsión y se encuentra imposibilitada de representar. Ruego al respetable público que la dispense y quede la función concluida.

Una sola frase contestó al infeliz don Pascual. Pero la pronunciaron todas las bocas que había en el teatro. A una, con tremendo empuje, silabeando enérgicamente, los espectadores gritaban incansables:—«El dinero, el dinero, el dinero.»—El cómico los escuchaba aterrado. Le pedían que devolviese el importe de las localidades, la única entrada regular tenida en Mora, el dinero necesario para el pago del hospedaje. ¿Cómo

iba a acceder? En su rostro cansado de viejo actor apareció la expresión desconsolada de un naufrago que ve alejarse la vela que hacia él venía. Se acabó, se iban a fondo para siempre. El público, sin enterarse de esto, continuaba gritando:—«El dinero, el dinero, el dinero.»—e impacientado por el mutismo de don Pascual, sacudía los muebles, amenazaba romper las butacas, arrancar las puertas, los brazos de luz, los antepechos forrados de raído velludo, mientras la gritería aumentaba, escandalosa como un alboroto de plaza de toros.

El sentimiento de que su deber estaba por cima de todo y de que este deber no era otro que el de evitar destrozaran el teatro, concluyó con las vacilaciones de don Pascual, le hizo sacrificar aquel puñado de pesetas. Con un gesto más autoritario que los usados antes para imponer silencio, dominó el barullo y dijo:—Los que deseen recoger el importe de sus localidades pueden pasar por Contaduría. Luego se retiró seguido de una burlona salva de aplausos, para situarse con Ramoncito en Contaduría y devolver aquel dinero que fué suyo por un instante. Todo se fué como había venido, y no hubo quien perdonase un céntimo a los infelices cómicos.

Cuando devuelto el último real fuere Torriente al camarín de sus hijas, Adelaida parecía algo más serena. Al ver a su padre, le dijo tristemente:—Ya sabemos todo, papá. ¿Cuánto siento haber tenido yo la culpa! ¿Me perdonáis?

Torriente la abrazó sin decir palabra. También él debía saberlo todo. La turbación de don Emilio mostraba que no pudo ocultar a su marido los sucesos de aquellos días. Adelaida volvió a preguntar:—¿Me perdonas papá?

—Sí, hija, sí. ¿Qué culpa tienes tú de las maldades de este mundo?

—¿Nos iremos pronto de aquí?—preguntó la abandonada.

—Si vieres qué ganas tengo de marcharme de este pueblo.

—Mañana nos marchamos—anunció Torriente;—después de lo de hoy no podemos seguir aquí. Este pueblo es despreciable, rastrero y más indecente que aquel donde rifamos los cerdos.

Para don Pascual no había nada más depresivo.

VIII

Pintar el trastorno y la angustia de don Antolín Sobrantes cuando supo los acontecimientos de aquella infausta noche, es empresa ardua y casi imposible.

—¡Jesús, Jesús, Jesús! ¡Virgen de la Espina! ¡Bienaventurada Santa Gertrudis!—monologuó el contristado cura, cuando al volver de misa se enteró por doña Raimunda de lo ocurrido.—¿Qué horror, qué sofoco, qué disgusto tan grande! ¡Silbados esos excelentes actores, pateados, insultados, escarrocidos, y además versos en la dura necesidad de devolver el dinero, un dinero ya suyo. ¡Y la pobre Adelaidita? ¡Perder todo en una noche! Porque tengo por indudable que don Braulio la ha dejado. Eso se veía muy claro. Buena es doña Matilde... Ya se lo anunció a Adelaida...

Al llegar aquí una idea asalto la conturbada inteligencia de don Antolín. Pensó, y lo pensó con fuerza incontrastable, que el autor primero de aquella catástrofe era él, es decir, su lengua, aquella lengua picara que siempre hablaba demas y decía cuanto era preciso callar. Si él, el padre Sobrantes, se hubiese callado, Adelaida no habría dicho palabra a don Braulio, ni éste a doña Matilde. La explicación entre los hermanos se hubiese aplazado, y tal vez (¿quién sabe lo que traen los momentos futuros?) andando el tiempo, doña Matilde hubiese tenido un buen cuarto de hora. Pero al presente ya no había remedio. El escándalo de la noche anterior imposibilitaba toda tentativa cerca de doña Matilde. Adelaidita se quedaba sin novio, los Torrientes sin dinero y don Braulio en ridículo, gracias a don Antolín. Y por si esto fuese poco, tras aquellos daños particulares venían otros colectivos. La sociedad de Mora había pecado de poco caritativa, se había portado groseramente, promovido escándalo, dicho palabras gruesas, quebrantado todas las leyes de la buena educación, y algunas de las divinas, por parte del padre Sobrantes, pues si el cura no hubiese sido ligero, don Braulio seguiría con su novia, ésta no hubiera llorado y por tanto el escándalo no habría sucedido. Aquella tremenda gradación aturda al misero don Antolín, le volvía loco, haciéndole pasear por el cuarto con la agitación de una fiero en-